



井上 あきら

<皆様のご意見をお聞かせ下さい>

関西広域連合調査特別委員会・ 委員長に就任しました

日頃からご支援いただき、心からお礼申しあげます。

さて、メキシコで発生した新型インフルエンザは大阪にも及び、池田市でも数名、発症されました。市民の不安解消に応えることが地方自治体の重要な役割のひとつであることを再認識いたしました。

幸い、ウイルスは弱毒性でしたが、将来にウイルスが変異し強毒性になることも考えられますので、今後の対策整備に万全を期してまいります。

5月議会は従来から知事専決報告などの軽微な議案が多く、委員会の開催がありません。しかし、今議会では条例改正案などが提案され、委員会審議なしで良いのかどうか、前議会で制定した議会基本条例の趣旨からも、改めて議会運営のあり方について考えさせられました。

また今回、11名の議員から「議案への賛否の投票は、すべて記名投票で」という趣旨の議会会議規則改正案が提案されました。

しかし、国会議員は憲法51条で院内での発言等について訴追されませんが、地方議員は認められておらず、たとえば議員の問責・除名決議などは無記名で行われるべきとの意見もあります。

私は議員団の議会改革チームの責任者として、現在の規則を、「原則、無記名投票」と改正し、例外として、「問責・除名決議などについては、記名か無記名かを記名投票で決める」ことを議員団の総意としました。

今議会から新たに設置された関西広域連合調査特別委員会の委員長（任期2年）に選任されました。

今年度中に関西広域連合設立のための予算が提案される予定でもあり、地方分権・道州制がどうあるべきか研究することになりました。

これからもご指導たまわりますようお願い申し上げて、ごあいさついたします。

井上 章 拝

国内における新型インフルエンザの発生（五月一日）から知事は感染拡大防止に向けてリーダーシップを發揮し、国に対しても積極的に働きかけを進めてきました。

私は知事の活動を評価しますが、第二期発生期に向けて準備を怠らないことが大切です。関係者の中には次に発生するときは強毒性に変異し、健康被害が拡大することを予測する専門家もいます。

鳥インフルエンザを想定した行動計画から新型インフルエンザ対策行動計画の

策定にあたっては、実効性のある計画とするよう求めています。

補正予算で下表のような対策を講じていますが、身近な市町村が市民の不安を未然に防ぐことができる環境づくりが必要です。

発熱外来を設置する医療機関に三百万円を補助する以外に、病院・有床診療所に対して十五万円の補助金が計上されました。しかし額は設定されるべきであり、生きた資金として使用する

府民生活の安全確保を 新型インフルエンザ対策

よう求めました。

□(市立池田病院の発熱外来)



感染防止に有効な補助金を

商業者等による地域のまちづくり推進条例
議員提案により制定・・・

近年、商店会加入者が減少していますが、商業者が行う経済活動は地域社会の

発展に重要な役割を果たしています。この条例の施行で地域内の商業者等が積極的に加入する機運を高めることを目的としています。

臨時議会で
議論すべきこと

新型インフルエンザ対策予算

11億7,000万円

1 医療体制の確保 2億6,700万円

医療機関や住民に身近な病院・有床診療所に発熱外来を整備、立ち上げるために補助する。

・発熱外来医療機関 300万円、以外の病院、有床診療所 15万円

2 慢性疾患（人工透析など）や妊産婦等、重症化する可能性の高い患者を受け入れる病院の施設整備の補助。 7億6,300万円

・入院対応 300万円/床
・外来対応 300万円/病院

3 検査体制の整備 1,990万円

4 資機材の備蓄 1億1,900万円

・個人防護服3.5万セット
・タミフル、リエンザ 38.5万人分
(備蓄分も含めて合計110.5万人分)

中心議題は、多くの問題点が指摘されている政府の追加経済対策について、可能な限り有効に使用し、大阪の景気回復に寄与する予算をつくることです。そのためには生活をキーワードにした施策を組み立てることが必要だと考えます。

特に、医療や介護、教育や子育ての分野で喫緊の課題である、人材確保やサービスの量と質の両面からの充実強化が望まれています。

また、産業政策は広域行政として、従来型の公共投資ではなく、新エネルギーや環境への投資で経済の回復を実現するよう努力するこ

府の仕事を市町村へ

分権ビジョン大筋合意



市町村へ権限を委譲し、分権改革を進めるために府が動き出しました。

過日、市長会・町村長会と合意でつくる、市町村分権協議会で平成二四年度までに府の権限を分権移譲する一〇一事務・一三〇〇条項の大枠合意が行われました。

大きな 賛・費用の削減効果

*権限移譲の例示

- ・マンション建て替えの認可、管理組合の指導

(住民とまちづくりへの地域連携)

すべて実施されると、府職員一九一人、九千六百万円の削減効果があります。

市町村からは、受け入れ事務の難易度、広域連携等の取り組みの必要性に配慮し、期限を設けて財政面での支援が要請されました。

- ・都市計画区域の整備
- ・防災区域整備事業の認可、区域内の建物認可
- ・NPO法人の設立認可、事



井上・今日の日本の現状は政治の責任が非常に大きいことが良く分かりますが、大谷さん自身はどのように思われますか。

大谷・自民党政治の限界がはっきりと見えてきたと思います。私は中央・官僚政治から国民が日本社会と国民生活に責任を持って対応する地方分権システムに変更することを提案しています。

井上・しかし、貴党の分権構想は中央政府と三百の基礎自治体との二層システムですが、徴税や基礎自治体相互の調整など広域行政などの役割が欠落していると考えますが。

大谷・井上議員が言われることは確かに民主党の政策から抜けていますが、これは補助金から一括交付金制度の導入を優先し、現状の政治状況を打ち破るための政策で、将来の日本のかたちづくりでは道州制などの議論が必要と考えます。

井上・関西広域連合のあるべき姿について検討していますが、この問題への見解はありますか。

大谷・この度の府議会に設置された関西広域連合調査特別委員会委員長の就任はこの課題への井上さんへの期待の大きさが分かります。関西広域連合は国から分権される政治機構の受け皿づくりへの第一歩として評価しています。

し、サービス実施を実情に合わせる
（安全なまちづくり実現のため、住民の意見を的確に反映できる）

・深夜営業の制限、規制
（市民活動を迅速に進めるため、手手続きが簡素化され、判断が的確になる）

・公認幼稚園の設置や廃止の認可
(少子化に迅速に対応する)

・小中学校の学級編成、教職員定数の決定、府費負担教職（申請窓口を市役所に一本化）

・公認幼稚園の設置や廃止の認可
(少子化に迅速に対応する)

・公認幼稚園の設置や廃止の認可
(少子化に迅速に対応する)

城南府営住宅建て替えへ

昭和二六年建設の住宅で、老朽化が激しく、平成十五年以前から建て替え対象になっていたものの、入居者の同意が得られず今日に至っています。府当局の説明では、現在二棟ですが、一棟建てとし、現在以上の戸数を確保します。また、バリアフリー住宅でエレベーター設置や室内は段差のない高齢者に配慮した住宅設計となる予定です。二、三年中に着工できる見込みのことです。



(城南府営住宅の現況)

東奔西走

4月

- 4日 さくらまつり・街頭報告
- 5日 3R推進センター開所式・呉服南自治会・内藤市議後援会
- 6日 政調費訴訟PT・連合大阪街宣
- 7日 交通安全大会・民主党9区幹事会
- 9日 楽々クラブ
- 10日 府市水道統合勉強会・卓球協会
- 11日 街頭報告
- 12日 細河いらっしゃいまつり
- 13日 議員団幹事会
- 14日 議員団2期会
- 15日 章池会幹事会
- 17日 伏尾トンネル対策協議会
- 18日 ゲートボール大会・生産者組合・街頭報告・託明寺壮年会
- 20日 呉服地区福祉委員会・議員団総会
- 21日 能勢町議選告示
- 22日 更生保護婦人会
- 23~24日 私鉄自治体議員団幹事会
- 24日 政調費訴訟PT・章池会幹事会
- 25日 街頭報告
- 26日 池田断酒会・春団治まつり・薬剤師会
- 27日 民生委員協議会・議員団総会・新名神建設期成同盟
- 28日 豊能・川西地区メーデー
- 29日 倫理集会・池田市市政施行70周年式典・五月山フェスティバル

5月

- 2日 街頭報告
- 7日 議員団総会・解放同盟政策協議・関西広域連合勉強会
- 9日 街頭報告
- 10日 呉服南永寿会
- 11日 民主党広報委員会
- 12日 議会改革PT・連合大阪街宣
- 13日 敬老会館趣味の部会・石橋商店会
- 14日 街頭報告・地方分権討論会打ち合わせ・大阪市交通局OB会・議員団総務部会
- 15日 地方分権勉強会・議員団総会・更生保護婦人会茶会
- 16日 退職職員の会・街頭報告・造園業組合総会
- 17日 ポプラ開所式・くればロータリー久安寺広場・ホームステイ友の会・母子寡婦福祉会・民謡大会・伏尾台スポーツ振興会
- 19日 府市水道統合勉強会・新エネルギー勉強会・議会改革PT
- 21日 街頭報告・私鉄議員団
- 22日 議員団総会・5月府議会開会・阪急電鉄労組沿線議員団
- 23日 街頭報告
- 24日 細河郷賛祭
- 25日 防犯委員会・9区選対会議
- 26日 私鉄総連交通政策要望・府議会(一般質問)・2期会幹事会
- 27日 府議会(一般質問)
- 28日 街頭報告・議員団総会
- 29日 府議会閉会
- 30日 NPO緑21総会・分権ビジョン討論会